
2023年纪律演讲稿大纲(大全5篇)
演讲稿是演讲者根据几条原则性的提纲进行演讲，比较灵活，
便于临场发挥，真实感强，又具有照读式演讲和背诵式演讲
的长处。优质的演讲稿该怎么样去写呢？接下来我就给大家
介绍一下如何才能写好一篇演讲稿吧，我们一起来看一看吧。

纪律演讲稿大纲篇一

----学生纪律、理想教育

同学们：

为了使大家能够健康、安全、快乐的成长，在这里我想唠叨
几句，和大家说一说几个老生常谈的话题那就是：守纪、理
想。

俗话说，“没有规矩，不成方圆”，这个“规矩”就是纪律，
我们知道，良好的纪律是学好科学文化知识的保障。在一个
有良好的校风、班风环境中，必然受到良好学风的熏陶。一
个纪律涣散的集体，不可能有良好的学风，学习也就得不到
保证。而好的环境，好的秩序，必须靠健全严明的规章制度
和纪律来维持。我们这里说的守纪，首先是要遵守《中小学
生守则》及《中学生日常行为规范》，其次是遵守校规校纪，
今天我在这里再一次重申：男生不准蓄长发，所有学生不准
戴首饰，染黄发，留长指甲，穿奇装异服，有则改之，无则
加勉。下周学校检查，屡教不改的，一经发现，全校通报批
评。除此之外，还有少数同学不遵守学习纪律，上课迟到早
退，不假而归，上课睡觉，损坏公物，乱扔垃圾等现象也时
有发生，这些都是不允许出现的。

学之间相互监督，对违反学校纪律的行为及时检举揭发，共
同营造良好的学习环境。



流沙河在他的诗中曾写到：“理想是石，敲出星星之火；理
想是火，点燃熄灭的灯；理想是灯，照亮夜行的路；理想是
路，引你走到黎明”。今天我和大家谈理想，于其说是理想，
倒不如说是目标，我们大家有没有问过自己，以后去做什么？
有没有问过自己每天到学校来做什么？学习的目的是什么？
要实现什么样的目标？有没有为实现这个目标而努力？可以
说大多数同学学习的目的是明确的，学习的态度是端正的，
但是也不可否认，有相当一部分同学，浑浑噩噩无所作为，
甚至压根就没有想过这些问题，每天别人来上学，他也来上
学了，别人放学了，他也放学了，别人每天在进步，每天都
有收获，他却一无所获，不去想自己的将来，不去想自己的
前途。这样的同学不了解自己所处的时代，更不了解自己。

好文化课，我可以学好专业课，考不上大学，我可以参加劳
务输出，可以去就业。学历的高低和人的幸福指数不是成正
比的。社会本身就是一个立体的多层次的体系，它需要多层
次的人才，只要我们用自己的智慧和劳动为这个社会做出一
点自己的贡献，都是成功的，值得尊重的。有相当一部分学
生既考不上大学，又不愿参加劳务，就是因为他不了解外面
的世界，惧怕外面的世界，逃避劳动，逃避困难，没有接受
挑战的信心和勇气。

在这里，我要告诫那些失去学习信心的同学，以及其它的全
体学生。无论过去是成功还是失败，那都将成为过去，忘记
过去，并不意味着背叛，而是要我们轻装上阵。在人生的道
路上，永远没有成功的彼岸，只有奋斗不息的脚步，成功永
远属于奋斗不息的人！“雄关漫道真如铁，而今迈步从头
跃”，让我们重整旗鼓，轻装上阵！请相信，在你们前进的
征程中，我们的老师们永远是你们的支持者，守护者！

最后，送几句话和所有同学共勉：选择了勤勉和奋斗，也就
选择了希望与收获；选择了纪律与约束，也就选择了理智与
自由；选择了痛苦与艰难，也就选择了练达与成熟；选择了
拼搏与超越，也就选择了成功与辉煌。



谢谢大家！

纪律演讲稿大纲篇二

大家好！

我是林欣辰，很荣幸能在五、四这个讲台上来竞选纪律委员。
我是个内向的女孩，从小学一年级开始到现在，我一直遵守
纪律很好，老师让讲的时候，我说的非常激烈，而老师一说
闭嘴，我一点儿声音也不出了。

同学们，我觉得纪律委员不只是个光环，它背后还是与同学
和老师架起的一座桥梁。我觉得我有资格当选这个纪律委员，
因为我纪律好，虽然学习不是数一数二，但我每年都评
为“三好学生”以及其他荣誉称号。

如果我真的能当上了纪律委员，我会按以下几点来要求自己：

1、 我一定会做到公正，不会谁是我的好朋友，我就袒护他。

2、 我一定会负起责任来，看到别人打架我一定阻止。

3、 我一定会敢于管理，得到同学们的认可。

我的发言完毕。同学们，希望你们能投我一票，我会成为你
们心中模范的.纪律委员。

纪律演讲稿大纲篇三

今天，我站在讲台上的唯一目标就是竞选我们班的班干部—
纪律委员。班干部是一个多么令人向往的职位，当然，我也
渴望当上这个名副其实的班干部。在纪律委员这个职务面前，
我自信、我能干、我还有责任心。



我不敢说我是最合适的，但我敢说我将会是最努力的.！

假如我当上了纪律委员，我会严格要求自己，为同学树立榜
样，相信在我们的共同努力下，充分发挥每个人的聪明才智，
使我们的整个班级形成一个团结向上、积极进取、纪律超级
棒的集体。

戴尔卡耐基说过“不要怕推销自己，只要你认为自己有才华，
你就应该认为自己有资格提任这个或那个职务”。

“金无足赤，人无完人”我知道我也有一些缺点，比如说粗
心大意等等，但是我想通过当班干部，我会改正这一些不好
的习惯。

“不想当元帅的士兵不是好士兵”同学们请相信我，将你宝
贵的一票投给我，这一定是你无悔的选择，我不会辜负大家
对我的期望，请大家记住：给我一个机会，我将还大家一个
奇迹。谢谢！

二年级:何xx

纪律演讲稿大纲篇四

大家好！

我是林欣辰，很荣幸能在五、四这个讲台上来竞选纪律委员。
我是个内向的女孩，从小学一年级开始到现在，我一直遵守
纪律很好，老师让讲的时候，我说的非常激烈，而老师一说
闭嘴，我一点儿声音也不出了。

同学们，我觉得纪律委员不只是个光环，它背后还是与同学
和老师架起的一座桥梁。我觉得我有资格当选这个纪律委员，
因为我纪律好，虽然学习不是数一数二，但我每年都评
为“三好学生”以及其他荣誉称号。



如果我真的能当上了纪律委员，我会按以下几点来要求自己：

1、 我一定会做到公正，不会谁是我的好朋友，我就袒护他。

2、 我一定会负起责任来，看到别人打架我一定阻止。

3、 我一定会敢于管理，得到同学们的认可。

我的.发言完毕。同学们，希望你们能投我一票，我会成为你
们心中模范的纪律委员。

纪律演讲稿大纲篇五

纪律约束一个人和集体的工具，学校的纪律可以使在校的学
生得到一个更好的学习条件，更好的培养他们的人格，陶冶
他们的情操。

从实质上来说，学校的教育不能从根本上培养我们的气质，
不然的话，为什么外地来的农民子弟在企业应聘的过程中会
频频的被淘汰，为什么他们总是处于较低级的岗位而不会得
到晋升？他们和我们学到的知识是相同的，但是他们没有我
们在北京得到的文化熏陶，我们掌握的他们大部分不了解。
就好比一个农民工有了上万的资产，穿了一身的名牌但是不
是到如何去搭配。给我们的敢接就好像一个小丑。学校的根
本目的并不是陶冶我们的情操，培养我们的气质。

在当代的中国，虽然很多学校说“我们要把培养学生的道德
素养放在第一位”。但实际上，没有哪个学校真正的'做到了
这一点。所以，我们要换一种眼光看待现在的学校。一定要
把学习文化知识放在第一位，以道德素养辅助之。通过学校
纪律创造的学习环境，把自己的学习成绩好好的提升上去。

我们再回过头来看学校的规章制度。我们的学校名字很长，
这是众所周知的。同样，我们学校的规章制度也是相当的多。



但是这么多的规章制度到底有多少是管用的呢？我们不妨来
列举几个：“两个人说活不让第三个人听见”是我们学校的
招牌规矩，每一个教师进修学校的学生都很清楚这一点。但
是真正做到这一点的又有几个人呢。学生是校规约束的主要
对象。我们不妨来看一看，我们学校的学生，除了上课回答
问题要求大声以外，可以说没有一个学生能够做到这一点。
在那不许在学校吃东西来说，这一点同学们做的还是比较好
的。但并不代表我们全都做到了，是有部分的同学没有做到。

我们不妨做一个测试，我们随机抽取10名学生，让他们把我
们学校的校纪复述一遍，我相信，10个学生中没有一个人能
够把我们的规章制度说完整，就来老师们也不可能。所以，
纪律制定的一定要脍炙人口，就像海尔集团的纪律：不许员
工工作时间做别的事情，不许员工工作时打闹，不许员工侮
辱企业形象……只有一个学校的纪律能够让学生们欣然接受，
老师们能够起到带头作用，学生才能更好的得到发展。

学校的纪律是一个学校校园文化的重要部分，现在的学校文
化基本上是大同小异，没什么特点，更没有什么吸引力。这
是我们所不愿意看到的。一个学校的文化就要想草辣椒，只
要你来了，想融入也得融入，不想融入我们就会强行的把你
融入到这个环境中来。只有这样才能更好的使学生安心学习，
热爱学习。

接下来我们来谈一谈一个人的成功。很多人都在说：一个人
的成功旅途中，天资占1%后天的勤奋占99%。这种想法在我看
来太过于突出了个人的作用。一个人的成功自己的努力只
占20%，另外80%是他人给予你的。一个人的成功好比是一个
人在一个无垠的草原上走路。路本来是不存在的，如果你想
让这草原上留下你的足迹——路。你走过一遍就可以了么？
不是的。你需要来回的走，而这时要花费时间的，往往你一
生都不会把这条长长地路走出来。但是如果有成千上万的帮
助你，可能一次就可以成功了。这会为你省下成千上万的时
间。所以，一个人的成功是绝对离不开他人的帮助的。



但是，你想得到别人的帮助是不是就能够得到帮助呢？你想
成功是不是就一定有人会帮助你呢？不是的。

我们学过的一篇文章给了我很大的启示——（马说）

在马群中，为什么会出现千里马，他为什么会脱颖而出？因
为有一个伯乐可以把它从众多的马群中发掘出来。那么这个
伯乐也就决定了这匹马的一生。伯乐为什么能够在众多的马
匹中一眼选出千里马？因为他的能力与众不同，超出平庸。
所以你值不值得被别人帮助取决于你自己的能力。很多人说
我的才华得不到释放的空间，那么我问你，你有没有表达出
来，你的能力是否真的超出了平常人？别人不选你是因为你
的能力没有达到一定的高度（排除那个选择的的是“瞎眼”
的情况）。所以为了以后能够让别人帮助你成功，你需要在
学校里好好的汲取知识，在正确、科学、先进的校规下培养
你的能力。

每个人都有自己的长处，尽管现在不是很明显。但是你依然
不能放弃。因为只要你不放弃，你的能力终究会被别人发现。
做自己的主人吧，好好汲取知识，培养能力，在他人的帮助
下走上属于你自己的成功道路！


